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當日拜仁完全控制了比賽，這從72%：28%的控球
率對比上就能看出來。拜仁今仗3個入球來自第

40分鐘列貝利在禁區左側8米外左腳勁射，第44分鐘文
迪蘇傑飛身頭球攻門，以及下半場開場僅2分鐘後馬里
奧葛斯右腳遠射得手。除了3個入球外，拜仁更有5次
射中門楣、門柱的紀錄。
談到比賽本身時，納比說，從比賽一開始，拜仁就展
現出了壓倒性優勢，而我們在進攻端沒有太多的表現
(恒大本場僅射門2次，拜仁則有27次)，穆里奇下半場
本來有一個很好的入球機會，可以鼓舞全隊，可惜沒有
把握住。
納比續說，拜仁是一支強隊，保持了一貫的高壓踢
法，擁有壓倒性的優勢。在上半場失掉兩球後，納比知
道已經無能為力，下半場幾乎一直坐在了後備席上，
「面對兩隊如此大的差距，我知道已經不能再對隊員要
求什麼了，所以我坐在後備席上觀看了比賽。」
不過，納比也說：「一年半以前，我到廣州執教時，
根本就不能預料球隊能打到世冠盃準決賽。通過全隊努
力，我們拿到了兩個中超冠軍、一個足協盃冠軍、一個
亞冠冠軍。但是球隊一年到頭打了很多比賽，已經相當
疲勞。如果是在兩個月前，我的球隊的狀態肯定會更
好，我說這句話不是說球隊有實力挑戰拜仁，而是說球
隊會有更好的表現。」納比還表示，在亞冠聯賽之後，
球隊在心理上出現了鬆懈，面對拜仁這麼強大的對手，
已經不能有太多的要求。

納比：追近拜仁需很多年
賽後有德國記者更豪言，中、德兩國的足球水平，相
差達到20年；當被問及恒大用多長時間才能達到拜仁
那樣的水準時，納比的回答是「很多很多年」，「想要
縮短與拜仁之間的距離，一年半時間肯定不夠，我們還
需要努力很多年。在一年半前，我根本預計不到恒大能
夠走進世界舞台，與拜仁這樣強大的對手比賽。」

■香港文匯報記者梁啟剛

昨 日 在

摩洛哥進行的世冠盃準

決賽中，以 0：3 完敗於歐聯冠

軍、德甲拜仁慕尼黑，亞洲冠軍、

中超廣州恒大主帥納比萬般膜

「拜」，他賽後坦承：「兩隊(實

力)差距巨大，無能為力。」無緣決

賽的恒大，只能爭奪第3名。

新華社摩洛哥阿加迪爾17日電 拜仁在世冠盃準
決賽中，3：0完勝廣州恒大，主帥哥迪奧拿賽後
說，我們控制了比賽，恒大值得尊重。
哥迪奧拿說，我們在賽前研究了對手，看了對
手4、5場比賽錄影，我們知道恒大擅長防守反
擊，但是我們採取了高壓的打法，控制了比賽，
沒讓對手打出反擊，很高興我們的球隊能進入決
賽。他表示，在比賽之前就告誡球員，恒大是
一個值得尊重的對手，擁有一定的實力，希望
他們認真對待比賽。
哥迪奧拿認為，恒大有很好的球員，比如干

卡，他既能帶球，也能傳球給穆里奇等球員，
「不過，最終還是我們控制了比賽。」談到中國
球員與歐洲球員的差距，哥迪奧拿顯得很客氣，
他說有一些中國球員可以在歐洲踢球，此後他
又話鋒一轉：「我不是特別了解中國聯賽。」
對於決賽對手，哥迪奧拿不是很在乎；他同
時坦言，打世冠盃並不容易，將盡力打好決
賽，為德國贏得冠軍。

哥迪奧哥迪奧拿拿：：恒大恒大值得尊重值得尊重

新華社摩洛哥阿加
迪爾17日電 17日晚
的世冠盃準決賽，恒
大0：3完敗拜仁慕尼
黑，對於第一個失球
是否因為反應慢，恒
大門將曾誠給出了否
定的回答。
恒大在第40分鐘的

第一個失球是在禁區
內一片混戰後，列貝
利在很小的角度得球

射門。不少人認為曾誠此球的判斷有
一些問題，沒有想到列貝利會在那個
位置射門。不過，曾誠否認了這種看

法，認為失球另有原因。「我不認為
這個球自己反應慢了，他射門的位置
離我比較近，球打出來球速很快，而
上半場整個場地比較滑。其實那個球
我已經碰到了，但運氣比較差，」曾
誠說。
其實，在對方27腳射門、13腳射正

的恐怖數據下，曾誠不該受到苛責，
何況他下半場還有兩個世界級撲救。
曾誠賽後表示，球隊還是很好地執行
了教練的意圖，但面對拜仁，顯然需
要做得更多。「確實在這場比賽之前
我們做好了困難的準備，但面對拜仁
這樣的強隊我們需要有百分之二百的
注意力，」曾誠說。

曾誠曾誠否定失球因反應慢否定失球因反應慢

新華社摩洛哥阿加迪爾17
日電 完敗給拜仁慕尼黑，
恒大沒有盼來奇跡。而整場
比賽僅有兩腳射門的數據，
讓在亞洲威風八面的「南美
三叉戟」着實鬱悶。特別是
即將離隊的核心干卡，鬱悶
都寫在臉上，在賽後接受記
者採訪時，干卡表示，希望
用一場勝利告別球隊。
「大家都很努力，都很拚

命，但很遺憾我們還是輸掉
了比賽。」干卡說，「世界
上沒有人願意輸球，輸球後

更重要的是要從比賽中學到
一些東西。」
干卡認為，恒大和拜仁這

樣的世界強隊的差距是全方
位的。「我們需要提高很
多，不是哪個具體的方面，
而是所有方面都需要提
高，」干卡說。
世冠盃第3名爭奪戰，將

是干卡在恒大的告別戰，阿
根廷人表示，希望用勝利和
球隊做最好的道別，「最好
的告別就是我們能夠擊敗對
手，拿到第3名。」

干卡干卡冀奪第冀奪第33 勝利告別勝利告別

一場絕望的戰鬥，一堂深刻的足球授課，天
淵之別的場面或許令人沮喪，然而我們更需要

從這場慘敗中看清足球世界已進入「思維足球」的大時代，從而
盡早啟動一場奔向這個大方向的技戰術革命。
拜仁高度壓迫性，令恒大控球率低到可憐的28%，整個上半場

恒大竟無一腳射門，全場
27：2的射門比也反映出兩隊
驚人的實力差距，而除了3個
入球外，拜仁還有5次擊中門
框以及數次險些得分，令在
中超和亞冠賽場橫掃千軍的
「土豪」第1次真切地看到了
與世界頂級水平的驚人差
距。
在比賽中，恒大大多數球

員的動作缺乏欺騙性和反向
性，其每一個動作似乎都處

於對手的嚴密算計之下，而反之他們卻根本看不清對手的意圖，
也不知該如何去計算對手的動作，因此整體上像是完全被對手操
控的扯線木偶一般。
足球場上的思維和時空之間有着緊密的關係，拜仁的不斷換位
正是通過空間的改變，一方面來改變節奏的快慢和迫使對手做出
相應的空間改變，另一方面則可以控制對手的思維。而球員的思
維，又決定了怎樣具體地去改變場上的空間和節奏。
誰掌握了「思維足球」這個制高點，便能在世界足壇佔據高
地；而這一切在拜仁3球完勝恒大的比賽中，均有完美演繹。中
國足球是時候考慮如何解決這些技戰術層面的核心問題了。
世界足球目前最先進的趨勢是：僅以身體和技術為基礎層面，

更主要以思維和尖端戰術為提升重點。中國足球目前在身體對抗
層面已算不錯，但再高一個層次的技術層面則相當粗糙，而更高
的思維和尖端戰術層面則幾乎為零。中國足球需圍繞「思維足
球」這個核心來逐步解決落後的技戰術問題，在整個聯賽和青訓
制度中，急需設計出全新的鼓勵技戰術研發和創新的新規則，這
樣才能在技戰術層面真正讓人看到擺脫落後現狀的希望。 ■新華社

從 天 淵 之 別 中

大戰點評

新華社摩洛哥阿加迪爾17日電 國家體育總
局足球運動管理中心黨委書記魏吉祥17日在
接受新華社記者採訪時說，中國國家男足選
帥工作正在積極推進，是否申辦世冠盃一事
則尚未敲定。
魏吉祥說，國足主帥報名工作在12月10日
截止，有一定數量的教練報名，這件事由主任
張劍直接牽頭，目前國足選帥工作正在積極推進
中。
魏吉祥表示，在報名的教練中肯定有進入
我們視野的，而且為數不少，但距離最終
敲定還有時日，「在報名的教練中，外教
還是佔大多數的。」儘管外教佔大多數，
但魏吉祥表示選帥沒有既
定原則，並不一定非要
選外教。
由於國足的下一場
正式比賽是3月5日
的亞洲盃外圍賽最後
一場客場對陣伊拉克的
小組賽，魏吉祥認為在此
前應能選出國足主帥。
有消息稱魏吉祥此次率足管中心競賽部部
長戚軍、福特寶公司副總經理董錚等人就申
辦世冠盃事宜與國際足協進行溝通。魏吉祥
對此表示，「我們會對世冠盃申辦做一些程序
性的了解，但正式申辦還沒有提出
來。」

國足不一定要選外教

看看清清「「思維足球思維足球」」大方向大方向

■■拚盡吞拚盡吞33蛋蛋，，恒大眾將垂恒大眾將垂
頭喪氣頭喪氣。。 法新社法新社

■■拜仁今仗共有拜仁今仗共有2727
次射門次射門。。 法新社法新社

■■拜仁高度壓迫性拜仁高度壓迫性，，令恒大控球令恒大控球
率低到可憐的率低到可憐的2828%%。。 新華社新華社

■■干卡干卡((上上))被對手侵犯被對手侵犯。。法新社法新社

■■列貝利列貝利((左下左下))起腳建功起腳建功。。路透社路透社

■■哥迪奧拿哥迪奧拿((右右))向納向納
比問好比問好。。 路透社路透社

■■納比納比((右右33))指導球指導球
員作戰員作戰。。 路透社路透社

■■馬里奧葛斯馬里奧葛斯((右右))遠遠
射得手射得手。。 路透社路透社


